

Exigibilidad del derecho a la salud en la zona sur de la CABA.

Zaldúa, Graciela, Pawlowicz, María Pía, Bottinelli, Marcela, Longo, Roxana, Sopransi, María Belén, Lenta, María Malena, Tisera, Ana, Veloso, Verónica, Nabergoi, Mariela y Leale, Hugo.

Cita:

Zaldúa, Graciela, Pawlowicz, María Pía, Bottinelli, Marcela, Longo, Roxana, Sopransi, María Belén, Lenta, María Malena, Tisera, Ana, Veloso, Verónica, Nabergoi, Mariela y Leale, Hugo (Noviembre, 2012). *Exigibilidad del derecho a la salud en la zona sur de la CABA. IV Congreso Internacional de Investigación y Práctica Profesional en Psicología XIX Jornadas de Investigación VIII Encuentro de Investigadores en Psicología del MERCOSUR. Facultad de Psicología, UBA, Buenos Aires.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/maria.malena.lenta/28>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pEgt/Gno>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.



**IV Congreso Internacional de Investigación
y Práctica Profesional en Psicología**

XIX Jornadas de Investigación

**VIII Encuentro de Investigadores en
Psicología del MERCOSUR**

“Desarrollo Humano. Problemáticas de la Subjetividad y Salud Mental. Desafíos de la Psicología Contemporánea”. “Homenaje al Prof. Emérito Dr. Aníbal Duarte”

Exigibilidad del derecho a la salud en la zona sur de la CABA

Coordinación: Zaldúa, Graciela y Pawlowicz, María Pía

Equipo: Bottinelli M. Marcela, Roxana Longo, Belén Sopransi, Malena Lenta, Romina Moschella, Verónica Veloso, Magalí Freire, Ana Tisera Mariela Nabergoi y Hugo Leale.

Participantes/ colaboradores: María Pía Pawlowicz, Marcela Bottinelli, Roxana Longo, Belén Sopransi, Malena Lenta, Romina Moschella, Magalí Freire, Verónica Veloso, Ana Tisera y Hugo Leale.

La Epidemiología Crítica y la Salud Colectiva, los territorios no son comprendidos simplemente como un lugar sino como ámbitos donde se desarrolla y ancla la acción de los actores sociales. Incluye diversidad de recursos materiales, culturales y educacionales que se potencian en función de las transformaciones que puede plantearse la propia comunidad. Desde el territorio, el proceso de salud-enfermedad-atención es considerado como un proceso singular y colectivo, atravesado por dimensiones socio-económicas; producción sociohistórica de masculinidades-femineidades y sus relaciones; sistemas de valores y creencias en relación con el cuerpo y sus cuidados; modelos científicos de interpretación e intervención técnico-profesional; así como el análisis de las prácticas sociales y de la vida cotidiana. El acceso a la salud y/o su exigibilidad como derecho es

comprendida dentro de las dimensiones históricosociales en las que se desarrollan las relaciones de clase, género, etnia e intergeneracionales, donde la interfase de esas relaciones, se estructuran en *modos de vida* colectivos, que delimitan las potencialidades.

El objetivo del taller es discutir sobre los obstáculos y facilitadores materiales y simbólicos en la exigibilidad del derecho a la salud en las comunas 3 y 4 de la Ciudad de Buenos Aires.

Desde una **modalidad participativa**, se trabajará en grupos con preguntas disparadoras, según los ejes que organizan el taller, compartiendo los saberes y prácticas de las/os invitadas/os y participantes.

Los interrogantes propuestos para el trabajo participativo en pequeños grupos son:

En cada grupo se solicitará que se realice una síntesis en donde se sistematicen prácticas facilitadoras, obstáculos, propuestas y recomendaciones para la puesta en común en un cierre final.

Los grupos estarán coordinados por los **colaboradores del taller** en el que participarán las/os invitadas/os. La presentación y el plenario estarán a cargo de las **coordinadoras**.